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Députée de la 6ème circonscription du Bas-Rhin 

Chers habitantes et habitants de la vallée de la 
Bruche, du Piémont et des côteaux de la Mossig, 

En ce mois de mai, je souhaite aborder un sujet qui 
me tient particulièrement à cœur et sur lequel je me 
suis investie aux côtés des autres parlementaires 
alsaciens de la majorité : la question des incorporés 
de force. Il est essentiel que nous transmettions cette 
histoire aux générations futures afin de préserver la 
mémoire de ces hommes et de ces femmes qui ont 
été contraints de servir sous un autre drapeau que 
celui où allait leur coeur.

Pour cela, j’ai soutenu la création d’un contenu 
pédagogique à destination des élèves, qui vient d’être 
annoncé par le Ministère de l’Éducation Nationale, et 
qui vise à enseigner l’histoire des incorporés de force 
aux enfants. Cette demande de longue date a enfin 
été prise en compte et en cela je tiens à remercier le 
Ministre de l’Éducation Nationale et ses équipes qui 
ont été sensibles à la nécessité de transmettre la 
mémoire si particulière de l’Alsace et de la Moselle.   
C’est en transmettant ces connaissances, que nous 
contribuerons à renforcer la conscience de nos 
enfants sur notre histoire et sur le sens des valeurs 
fondamentales telles que la paix, la liberté et la 
solidarité.

Au-delà de ce sujet majeur, j’ai également rendu 
hommage au nom de la Nation à ceux qui se 

sont battus pour notre liberté en participant aux 
commémorations de l’Armistice du 8 mai 1945. Alors 
que la société se fracture et regarde trop souvent ce 
qui la divise plutôt que ce qui l’unit, commémorer cette 
date est une invitation à renouer avec l’élan de ceux 
qui ont contribué à redonner à la France son estime, 
son rang et son destin. En somme, c’est renouer avec 
les espérances de la République. 

A l’Assemblée Nationale, le mois de mai a 
également été celui du début de l’examen de la 
Loi de Programmation militaire pour 2024 à 2030 
dont j’ai l’honneur d’être Rapporteure au nom de la 
Commission des Affaires européennes. Dans un 
contexte de retour de la guerre de haute intensité sur 
le sol européen, ce projet de loi prévoit de renforcer 
nos armées en les dotant notamment d’un budget de 
413 Milliards d’Euros sur cette période.

Vous l’aurez compris, les sujets qui nous occupent 
sont nombreux et à mon niveau, je suis déterminée 
à poursuivre mon action au service de notre territoire, 
en veillant à porter votre voix à l’Assemblée nationale. 
Ensemble, nous avançons vers un avenir meilleur, 
fondé sur le respect de notre histoire, le développement 
économique et le bien-être de chacun.

Je vous souhaite une agréable lecture de cette lettre 
d’information.

Fidélement,
Louise Morel 



Avec vous en circonscription
Partage de quelques moments à vos côtés

Armistice du 8 mai 1945

Dans le cadre des commémorations de 
l’Armistice du 8 mai 1945, j’ai été invitée à rendre 
hommage au courage des hommes et femmes 
qui se sont battus pour notre liberté. Que cela 
soit à Valff, à Molsheim ou à Wasselonne, ce 
fût l’occasion de rappeler que la paix est l’un de 
nos biens les plus précieux, que la liberté l’est 
tout autant et que le destin d’une nation tient à 
la résistance et à la résilience de ses membres. 
 
Auprès de nos acteurs 
économiques 
Dans le cadre de mon engagement au sein 
de la commission des affaires économiques 
à l’Assemblée Nationale, je me rends chaque 
mois au sein des entreprises du territoire. Le 15 
mai je me suis rendue à l’usine Kronenbourg, 
à Obernai, avec mon suppléant Xavier 
Muller. Contexte inflationniste, fin de vie des 
emballages … plusieurs sujets interpellent les 
industriels de la bière et les parlementaires se 
doivent d’entendre ces préoccupations ! J’ai 
également eu le plaisir de me rendre sur le site 
Mercedes-Benz de Molsheim pour inaugurer 
le lancement de leur ligne de camion électrique, 
qui s’inscrit ainsi faveur d’une industrie 
automobile plus durable et compétitive. Enfin, 
j’ai assisté à l’inauguration de la nouvelle 
Agence Eurovia à Rosheim, à qui je souhaite 
un succès continu dans leurs projets et défis 
ambitieux !

Aux côtés de nos enfants…
En tant que députée de la sixième circonscription 
du Bas-Rhin, je suis profondément attachée 
à partager avec les jeunes générations les 
rouages du pouvoir législatif, en me rendant 
dans les établissements scolaires. École Lili 
Schoenemann de Krautergersheim, école 
élémentaire d’Ernolsheim-sur-Bruche, Cité 

scolaire Haute-Bruche, collège Europe 
d’Obernai, école Robert Schuman de Still… 
je souhaite remercier tous les enseignants 
et élèves, et avoir un mot particulier pour les 
élèves de l’une des classes de 3e du collège 
Herrade de Lansberg à Obernai. Impliqués 
cette année dans un projet d’éducation aux 
médias et à l’information, ils m’ont interviewé 
sur le sujet de la pomme de terre dans le cadre 
de leur radio en faisant preuve d’un grand 
professionnalisme !

…et de toutes les forces vives de 
notre territoire ! 
Élus locaux, associations, agriculteurs, 
viticulteurs, artistes… les forces vives de notre 
territoire sont nombreuses et j’ai eu l’occasion 
d’aller à la rencontre de plusieurs d’entre elles 
au cours du mois de mai. L’occasion de saluer 
l’engagement des bénévoles associatifs et 
leur témoigner tout le soutien qu’ils méritent. 
Je me suis également rendue aux Circuits 
de Bacchus de Marlenheim et participé au 
salon de l’élevage à Brumath le 14 mai où 
j’en ai profité pour remercier les éleveurs et les 
représentants du monde agricole qui font vivre 
notre territoire !

À votre rencontre 
J’attache beaucoup d’importance à rendre 
compte des votes et des débats qui ont lieu à 
l’Assemblée Nationale. C’est la raison pour 
laquelle j’ai à nouveau organisé une réunion 
publique durant le mois de mai. Elle s’est déroulée 
dans l’espace associatif de la commune de Valff, 
le 26 mai dernier en présence de nombreux 
habitants de la commune et des villages voisins. 
Sécurité, environnement, éducation… les 
échanges ont de nouveau été passionnants et 
nourriront sans aucun doute ma réflexion pour 
les textes à venir !
Tout le monde ne pouvant pas se déplacer à 
l’occasion d’une réunion publique, j’attache 
également beaucoup d’importance à rencontrer 
des habitants de la circonscription directement 
au sein de ma permanence parlementaire. 
C’est également ce que j’ai fait en mai et que 
je continuerai à faire à l’avenir pour échanger 
de manière privilégiée sur les sujets que vous 
souhaitez porter à ma connaissance!



Pour porter votre voix à l’Assemblée nationale

Publication de mon rapport sur 
la Loi de Programmation Militaire 
2024-2030
À l’Assemblée nationale, j’ai eu l’immense 
honneur en mai de travailler sur la Loi de 
Programmation Militaire (LPM) 2024-2030, 
en tant que rapporteure pour observation 
au titre de la commission des Affaires 
européennes. Étant donné que c’est la 
première fois que cette commission est saisie 
pour observation sur une loi de programmation 
militaire, j’ai tenu à souligner le caractère inédit 
de cet exercice lors de mon intervention à la 
tribune de l’Hémicycle à l’occasion du début 
de l’examen parlementaire du texte. Alors 
que la guerre en Ukraine se poursuit et que 
les grandes puissances militaires mondiales 
viennent d’augmenter sensiblement leur budget 
de défense, j’ai également rappelé qu’il était 
important d’aborder ce texte avec un regard 
européen et de veiller à ce que la France se 
dote elle aussi des moyens adéquats pour 
renforcer son armée.

Vote solennel sur l’accélération 
de la construction de nouvelles 
installations nucléaires
J’ai pris la parole à l’Assemblée nationale pour 
présenter le projet de loi visant à accélérer 
la construction de nouvelles installations 
nucléaires. Le projet de loi adopté (par 399 
voix pour contre… à compléter) permet de 
mettre à jour notre planification énergétique, 
simplifier les procédures administratives et 
renforcer la sûreté nucléaire. Grâce à cette 
initiative, nous progressons vers un modèle 
de mix énergétique durable qui nous guidera 
vers la neutralité carbone d’ici 2050. Ensemble, 
nous œuvrons en faveur d’un mix énergétique 
français responsable et pérenne.

Question au gouvernement à 
Mme la Ministre de la Transition 
Energétique
J’ai pris la parole à l’occasion d’une séance de 
questions au gouvernement pour questionner 
la place du nucléaire dans la transition 
énergétique européenne. Le nucléaire n’est en 

effet pas seulement un atout pour la France, 
c’est aussi un atout stratégique pour l’Europe. 
C’est pourquoi l’Alliance du nucléaire, une 
initiative franco-européenne, rassemble déjà 
16 pays soucieux d’œuvrer ensemble pour la 
transition énergétique. 

Commission des affaires écos
Le 3 mai, la commission des affaires 
économiques a assisté à la présentation du 
rapport d’information sur le Quick commerce 
des députées Maud Gatel et Anaïs Sabatini.  
J’en ai profité pour interroger les deux 
rapporteures sur l’accord que les livreurs et les 
plateformes viennent de signer au sujet d’une 
rémunération minimale de 11,75€ pour chaque 
heure d’activité. 
Le 24 mai, la commission a organisé une 
table ronde avec les principaux opérateurs 
télécoms et la Fédération Française des 
Télécoms. Alors qu’il a été décidé de remplacer 
progressivement le réseau cuivre par un réseau 
de fibre optique à horizon 2030, il était essentiel 
de saluer le travail que réalisent les opérateurs 
dans nos territoires pour réussir ce défi tout en 
questionnant la mise en place opérationnelle 
de ce changement. Trop d’habitants subissent 
encore la fracture numérique et ne bénéficient 
pas d’un raccordement de qualité. C’est le cas 
de certaines zones dans le Bas-Rhin, aussi 
dans notre circonscription sur lesquelles le 
travail doit être poursuivi. 

Groupe d’études Vigne, Vin et 
Oenologie
Alors que le groupe d’études Vigne, Vin et 
Œnologie de l’Assemblée nationale – dont 
je suis membre - se met progressivement en 
place, nous commençons à auditionner des 
professionnels du secteur pour s’enquérir 
de leurs préoccupations. En mai, le groupe 
d’études a auditionné Monsieur Jean-
Marie Fabre, Président des Vignerons 
Indépendants de France. Le syndicat 
regroupant tous les vignerons indépendants 
du pays autour de 32 fédérations, j’en ai profité 
pour l’interroger sur la maladie du court-noué. 
Alors qu’il n’existe à ce jour aucune méthode 
de lutte curative contre le court-noué, il est 
essentiel que nous avancions sur la recherche !


